
 Ciudad de Bellingham 
Acta de la asamblea del Consejo asesor de inmigración 
20 de junio de 2023, 6:30 p. m. 

  

 

Miembros del Consejo 

Miembros del Consejo presentes: Monika Cassidy, Liz Darrow, Homero Israel Jose Garrido, Von 

Ochoa, Holly Pai, Sophia Rey, Alfredo (Lelo) Juarez Zeferino 

Miembros del Consejo ausentes: Tara Villalba 

Personal y otras personas presentes: 

Enlace del ayuntamiento: Kristina Michele Martens 

Directora de comunicaciones y subadministradora municipal: Janice Keller 

Personal legislativo del ayuntamiento: Jackie Lassiter 

Director de planificación y desarrollo comunitario: Blake Lyon 

Planificadora principal: Elizabeth Erickson 

Gerente de planificación a largo plazo: Chris Behee 

Intérpretes en ruso, punyabí y español 

Si desea presentar una solicitud para formar parte de un consejo o comité municipal, visite la 

siguiente página web https://cob.org/gov/public/bc/Boards-and-Commissions-Application-

Process 

Sophia Rey dio por iniciada la sesión a las 6:30 p. m. 

Procedimiento de justicia lingüística 

Jackie Lassiter, miembro del personal del ayuntamiento, repasó las recomendaciones para 

hablar en público a manera de facilitar el trabajo del intérprete.  

Toma de lista 

Revisión y aprobación del acta de la asamblea de mayo  

Holly Pai propuso que se apruebe dicha acta. Sophia Rey secundó la moción. La petición se 

aprobó sin oposición. 

Anuncios  

Jackie Lassiter propuso trasladarse de manera permanente al Centro de operaciones de obras 

públicas para futuras asambleas del Consejo. Los miembros debatieron y resolvieron sus dudas. 

Los miembros del Consejo aceptaron la propuesta. 

https://cob.org/gov/public/bc/Boards-and-Commissions-Application-Process
https://cob.org/gov/public/bc/Boards-and-Commissions-Application-Process
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Monika Cassidy anunció su renuncia como miembro del Consejo y comunicó que ésta sería la 

última asamblea a la que asistiría.  

Presentación: plan integral 

Blake Lyon, director de planificación y desarrollo comunitario, hizo una presentación sobre el 

plan integral. Describió de manera general el propósito de dicho plan, cómo está formulado y el 

proceso para recabar opiniones de la comunidad al respecto. Lyon, la planificadora principal, 

Elizabeth Erickson, y el gerente de planificación de largo plazo, Chris Behee, aclararon dudas de 

los miembros y solicitaron su opinión sobre la mejor manera de recabar opiniones de la 

comunidad de inmigrantes.  

Comentarios del público  

Los miembros del Consejo y otras personas agradecieron a Monika su servicio en el Consejo 

asesor de inmigración (IAB). 

Informes de los subcomités 

Subcomité del Centro de información para inmigrantes: el comité informó que su plan de 

trabajo de los próximos 18 meses incluye: 

• Reclutar nuevos miembros para el Consejo y para su subcomité. 

• Colaborar con la ciudad respecto del proceso para presentar Solicitudes de propuestas 
(RFP) para el proyecto del Centro de información para inmigrantes (IRC). 

• Mantener informada a la comunidad respecto de los acontecimientos relacionados con 
el IRC. 

• Buscar servicios actualmente a disposición de las personas inmigrantes, establecer 
relaciones con los líderes de esas organizaciones y distribuir información sobre éstas a la 
comunidad. 

o El subcomité propuso que reserváramos tiempo al inicio de cada orden del día 
del IAB para presentar los recursos disponibles. 

• Interactuar con la comunidad para recabar opiniones o sugerencias. 

• Financiar, establecer y poner en funcionamiento el IRC. 

 
El Comité proporcionó una actualización sobre la RFP, la cual se publicó en el sitio web de la 

ciudad. Los miembros y el personal hablaron sobre el proceso para los postores y lo que 

sucederá una vez que cumpla el plazo. Se sugirió que se postergara la fecha límite y Janice 

Keller accedió a considerarlo. Nota: con base en esta solicitud, la fecha límite para presentar 

RFP se extendió un mes a partir de la asamblea del IAB. Después de la fecha límite se convocará 

un grupo de trabajo, que incluirá miembros del IAB, para revisar las respuestas. 
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Subcomité de procedimientos: Holly Pai anunció que abandonará el Comité.  

El Comité notificó que su plan de trabajo de 18 meses incluye: 

• Aclarar y documentar los procesos para: 

o formar y unirse a un subcomité; 

o procesar las solicitudes del IAB; 

▪ específicamente, los plazos de nombramientos y la lista de participantes; 

o faltar a asambleas; 

o nombrar miembros alternativos; 

o elaborar los órdenes del día de las asambleas; 

o vencimientos de los plazos; 

o nombramientos del IAB; 

o revisiones de ordenanzas. 

 
El Comité puso al tanto al Consejo respecto del estado de las solicitudes que han recibido para 

ocupar plazas vacantes. Afirmaron que recomiendan a las siguientes personas postulantes: 

• Senaida Perez Villegas 

• Gabriela Montenegro 

• Daniel Cruz 

• Jian He 

• Imanat Kang 

 
Liz Darrow propuso recomendar al alcalde el nombramiento de las cinco personas postulantes 

mencionadas anteriormente. Sophia Rey secundó la moción. La petición se aprobó sin oposición. 

Se anunció que Sophia abandonaría el Consejo, dado que asistirá a la universidad fuera del 

estado. Sophia se dirigió al Consejo, comentando sobre su experiencia, aseveró que asistiría a la 

asamblea en agosto y puso en alto a Jian He, quien se postuló para el Consejo. 

El Comité indagó sobre la reciente partida del ex subadministrador Brian Heinrich, así como 

sobre el proceso para contratar a quien tomará su lugar. Janice Keller informó que el alcalde le 

pidió que asumiera la función de subadministradora y que la participación de la comunidad en 

la toma de decisiones respecto de contrataciones depende en gran medida de esa función. 

Subcomité de comunicaciones:  

El plan de trabajo de este subcomité no se había finalizado aún. 
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Von Ochoa habló de las tasas de alfabetización en los Estados Unidos, incluido el difícil 4.º 

grado, cuando muchos estudiantes dejan de leer y en el que la brecha de alfabetización se 

agranda. Informó que el 45 % de las personas adultas estadounidenses son analfabetas 

funcionales. 

Von Ochoa explicó una idea para crear una cooperativa para un fideicomiso de tierras 

comunitarias (Community Land Trust). 

Subcomité de datos de contacto con la administración federal: el Comité informó que su plan 

de trabajo incluye: 

• Colaborar con el ayuntamiento para aumentar el acceso del IAB en la formulación de 
legislación y políticas que pueden afectar a las comunidades de inmigrantes. Promover 
prácticas recomendadas para garantizar la concientización oportuna de la comunidad 
respecto de la legislación, las políticas y la asignación de recursos propuestas y brindar 
oportunidad para obtener una respuesta comunitaria al respecto. 

• Colaborar con la administración municipal para desarrollar un sistema interno para 
supervisar el cumplimiento de la ley Keep Washington Working (KWW; Mantenga a 
Washington trabajando) por parte de la ciudad en el condado de Whatcom. Colaborar 
con la oficina del alcalde y el departamento de policía para evaluar la manera en que los 
participantes en el servicio de remisión What-COMM 911 a nivel de condado, así como 
los tribunales, las escuelas y otros organismos identificados en la KWW, han abordado 
de manera activa los requisitos de revisión de políticas, capacitación y prácticas 
recomendadas. 

• Revisar la compatibilidad de otras políticas municipales y programas y procedimientos 
de desarrollo departamentales con los objetivos y prioridades municipales actuales 
encaminados a respaldar a las comunidades de inmigrantes (Consulte el capítulo 2.25 
del Código Municipal de Bellingham (BMC) y la ordenanza 2017-02-008) 

 
Los miembros del Comité y otras personas comentaron sobre el documento de datos de 

contacto con la administración federal que se distribuye mensualmente. Notificaron que es 

difícil encontrar información sobre lo que sucede después de un evento detallado en el 

informe.  

Holly Pai informó al grupo que ahora existe un Centro de operaciones de cumplimiento y 

destitución ubicado en Ferndale, lo cual significa que las personas no tendrán que acudir a 

Tukwila, pero también que existe más comunicación de manera local con las autoridades de 

inmigración. 

La sesión se levantó a las 8:35 p. m. 


